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Munjungan Kabupaten Trenggalek), Program Studi Hukum Tata Negara,
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Rahmatullah Tulungagung, 2023, Pembimbing Dr. H. M. Darin Arif
Mu’allifin, S.H., M.Hum.

Kata Kunci: Implementasi, Sistem Layanan Rujukan Terpadu, Penanganan Fakir
Miskin, Siyasah Maliyah.

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh fenomena atau urgensi mengenai adanya
beberapa masyarakat yang belum mengetahui hadirnya program penanganan fakir
miskin yang dilakukan oleh Puskesos melalui SLRT di Desa Karangturi,
masyarakat yang sebenarnya mampu terdata atau yang sekarang derajat
kehidupannya sudah lebih baik masih terus mendapatkan bantuan sosial
sedangkan masih ada beberapa masyarakat fakir miskin yang belum mendapatkan
bantuan sosial. Dalam Pasal 1 Ayat (1) PERMENSOS SLRT, SLRT adalah suatu
sistem layanan yang mengidentifikasi kebutuhan dan keluhan fakir miskin dan
orang tidak mampu serta melakukan rujukan kepada pengelola program
penanganan fakir miskin dan orang tidak mampu di pusat dan daerah.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana implementasi
melalui Sistem Layanan Rujukan Terpadu (SLRT) untuk penanganan fakir miskin
yang dilakukan oleh Puskesos di Desa Karangturi berdasarkan hukum positif? 2)
Bagaimana implementasi melalui Sistem Layanan Rujukan Terpadu (SLRT)
untuk penanganan fakir miskin yang dilakukan oleh Puskesos di Desa Karangturi
berdasarkan siyasah maliyah?

Metode penelitian yang digunakan adalah penelitian deskriptif kualitatif
dengan pendekatan yuridis empiris. teknik pengumpulan data diperoleh melalui
observasi, wawancara dan dokumentasi, sedangkan Teknik analisis data dimulai
dari pengumpulan data dari lapangan, reduksi data, menyajikan data dan
penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) implementasi melalui SLRT
untuk penanganan fakir miskin yang dilakukan oleh Puskesos di Desa Karangturi
berdasarkan hukum positif yaitu Peraturan Menteri Sosial Nomor 15 Tahun 2018
tentang Sistem Layanan dan Rujukan Terpadu Untuk Penanganan Fakir Miskin
Dan Orang Tidak Mampu belum terimplementasi dengan baik dikarenakan
pertama, keterlibatan Rt/Rw yang dalam mendata masyarakat masih banyak yang
keliru data miskinnya serta kurangnya sosialisasi secara menyeluruh kepada
masyarakat, kedua. Sarana Prasarana yang meliputi kurangnya anggaran dana, dan
ketiga yaitu budaya hukum atau masyarakat yang belum mendukung dan
menjalankan hak dan kewajibannya. 2) dari prespektif siyasah maliyah upaya
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penanganan fakir miskin telah diatur dalam Q.S At-Taubah Ayat 60. Kurangnya
pemahaman masyarakat terhadap isi dari syariat islam berpengaruh terhadap pola
pikir yang mana orang kaya justru malah mengaku miskin serta kurangnya
anggaran dana disebabkan pemilik toko-toko besar enggan untuk
menyumbangkan atau mengeluarkan sedikit hartanya melalui UPZ Desa untuk
mendanai Puskesos dalam upaya penanganan fakir miskin melalui SLRT.
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This research is motivated by the phenomenon or urgency regarding the
existence of several people who are not aware of the existence of a program for
handling the poor carried out by the Puskesos through the SLRT in Karangturi
Village, people who are actually able to be recorded or who now have a better
degree of life still continue to receive social assistance while there are still some
people The poor who have not received social assistance. In Article 1 Paragraph
(1) PERMENSOS SLRT, SLRT is a service system that identifies the needs and
complaints of the poor and disadvantaged people and makes referrals to program
managers for handling the poor and disadvantaged people at the central and
regional levels.

The formulation of the problems in this study are: 1) How is the
implementation through the Integrated Referral Service System (SLRT) for
handling the poor carried out by the Health Center in Karangturi Village based on
positive law? 2) How is the implementation through the Integrated Referral
Service System (SLRT) for handling the poor carried out by the Social Health
Center in Karangturi Village based on siyasah maliyah?

The research method used is descriptive qualitative research with an
empirical juridical approach. Data collection techniques were obtained through
observation, interviews and documentation, while data analysis techniques started
from collecting data from the field, data reduction, presenting data and drawing
conclusions.

The results of this study indicate that: 1) implementation through the
SLRT for handling the poor carried out by the Social Health Center in Karangturi
Village based on positive law, namely Regulation of the Minister of Social Affairs
Number 15 of 2018 concerning the Integrated Service and Referral System for
Handling the Poor and Poor People is not yet implemented properly because first,
the involvement of RT/RW, which in collecting community data, still has many
wrong data on poverty as well as the lack of overall outreach to the community,
second. Infrastructure which includes the lack of budgetary funds, and thirdly,
namely the legal culture or society that has not yet supported and carried out their
rights and obligations. 2) from the perspective of siyasa maliyah, efforts to deal
with the poor have been regulated in Q.S At-Taubah Verse 60. The lack of public
understanding of the contents of Islamic law affects the mindset in which the rich
even claim to be poor and the lack of a budget is due to the owners of large shops
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reluctant to donate or spend a little of their wealth through the UPZ Desa to fund
Puskesos in efforts to deal with the poor via slrt.
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الصة

المتَامل الحالة خدمة َظام تنْيذ ،١٢١٠٣١٩٣٠٨١ ، كورَياُاتي رُنا (ْارت) عِى الْقراء مع لِتَامل
المالية ُالًياْة الوضَي القاَون أْاس قرُة) في دراْة كاراَجتوري مقاطَة ، ُزُر ترُنجالك رُجنًي ،)
ا رحمة ، الْلمية الدُلة عِي ْيد جامَة ، ُالقاَون الشرَُة كِية ، الدْتوري القاَون دراْة برَامج ،
د المشرف ، ٢٠٢٣ ، .تولينغاغوَغ م .ه. ، مَِْين عارف دارُن ه .س. هوم م. ،

المالية. الًياْة ، الْقراء مع التَامل ، المتَامل الحالة خدمة َظام ، :التنْيذ المفتاحية الكلمات

َُرفون ّ الذُن الشخاص من الَدُد بوجود ُتَِق فيما اللحاح أُ بالظاهرة مدفوع البحث هذا
، كاراَجتوري قرُة في ْارت خلل من بوَْيوس بواْطة ُنْذ الْقراء مع لِتَامل برَامج ُجود عن
المًاعدة ُتِقون زالوا ما أفضل الن حياتَم أصبحت الذُن أُ تًجيَِم بالَْل ُمَنَم الذُن الشخاص
(١) الْقرة ١ المادة في اّجتماعية. المًاعدة ُتِقوا لم الذُن الشخاص بَض هناك ُزال ّ بينما اّجتماعية
بالحاّت ُُقوم ُالمحرُمين الْقراء ُشَاُى احتياجات ُحدد خدمة َظام هو ْارت ، ْارت بيرمينًوس

ُالقِيمي. المركزي المًتوُين عِى ُالمحرُمين الْقراء مع لِتَامل البرامج مدُري إلى
المتَامل الحالة خدمة َظام خلل من التنْيذ ُتم كيُ (١ هي: الدراْة هذه في المشاكل صياغة
القاَون أْاس عِى كاراَجتوري قرُة في الصحي المركز به ُقوم الذي الْقراء مع لِتَامل (ْارت)
ُنْذه الذي الْقراء مع لِتَامل (ْارت) المتَامل الحالة خدمة َظام خلل من التنْيذ ُتم كيُ (2 الوضَي؟

المالية؟ الًياْة أْاس عِى كاراَغتوري قرُة في اّجتماعية الصحة مركز
تقنيات عِى الحصول تم تجرُبي. قاَوَي بمنَج النوعي الوصْي البحث هو المتبع البحث منَج
البياَات جمع من البياَات تحِيل تقنيات بدأت بينما ، ُالتوثيق ُالمقابلت الملحظة خلل من البياَات جمع

النتائج. ُاْتخلص البياَات ُتقدُم ، البياَات ُتقِيل ، الميدان من
ُنْذه الذي الْقراء مع لِتَامل ْارت خلل من التنْيذ (١ ُِي: ما إلى الدراْة هذه َتائج تشير
الشؤُن ُزُر ّئحة أي ، الوضَي القاَون أْاس عِى كاراَجتوري قرُة في اّجتماعية الصحة مركز
هو ليس ُالْقراء الْقراء مع لِتَامل الحالة َظام ُ المتَامِة الخدمة بشأن ٢٠١٨ لَام ١٥ رقم اّجتماعية
جمع في الْقر عن الخاطئة البياَات من الَدُد لدَُا تزال ّ التي ، رُا / رة مشاركة ، أُّس لن بَد المثل
َقص تشمل التي التحتية البنية ثاَيسا. ، المجتمع مع الشامل التواصل إلى اّفتقار عن فضلس المجتمع بياَات
بتنْيذها. ُقم ُلم ُالتزاماته حقوقه ُدعم لم الذي المجتمع أُ القاَوَية الثقافة ، س ُثالثا ، الميزاَية في الموال
عدم ُؤثر .٦٠ التوبة ْورة س ق. في الْقراء مع التَامل جَود تنظيم تم ، المالية الًياْة منظور من (٢
ُجود عدم ُرجع فقراء أََم الثرُاء فيَا ُدعي التي الَقِية عِى الْلمية الشرَُة لمحتوُات الجمَور فَم
.دًُوا .اُفز خلل من ثرُتَم من القِيل إَْاق أُ التبرع عن الَبيرة المتاجر أصحاب إحجام إلى ميزاَية

المتَامل. الحالة خدمة عبرَظام الْقراء مع التَامل جَود في بيرمينًوس لتموُل
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